

A 210mm

ふるさと座談会～かずミーティング～柏の葉地域にて開催

2023年7月1日(土)、柏の葉地域を対象とした、柏市主催「ふるさと座談会～かずミーティング～」が東葛テクノプラザ研修室で開催されました。この「かずミーティング」は柏市に21あるコミュニティエリアごとで開催されており、座談会では太田和美柏市長出席のもと、柏の葉ふるさと協議会役員も出席し、地域住民の方々と一緒に地域の課題や要望について話し合いました。座談会では、地域住民や柏の葉ふるさと協議会役員から市長・柏市に対して、主に次のような意見が出されました。

✓ 近隣センターの設置

柏の葉ふるさと協議会の地域においては、「近隣センター」がなく、市民相談や生活支援等のサービスを利便性が悪い。「近隣センター」は、住民同士が交流したり、趣味や学習など楽しむ、また災害時には防災拠点となることなどから、早期の設置が必要。できれば駅の近くに作ってほしい。

✓ 近隣センターの設置

「歩道の雑草」や「ガードレールの設置」など、通学路の安全性や快適性を高めるための整備が必要だという声があがりました。子どもたちが安心して通学できる環境を作りたい。

POINT! 座談会を終えて

参加者からの意見を真摯に受け止め、ひとつひとつ問題に対して具体的な答えや方策を示してくださいました。柏の葉地域ふるさと協議会として、上記の中でも近隣センター設置については特に重要な課題と認識しており、柏市とも2ヶ月に一度の頻度で設置に向けての検討協議を行っています。今回の市長・柏市の意見も踏まえ、近隣センター早期設置に向けて市への働きかけをさらに進めてまいります。

当協議会 HP・SNSご紹介

柏の葉地域ふるさと協議会のホームページでは防災・防犯・環境・児童・高齢者福祉に関する情報や、当会の紹介などを掲載しております。コンテンツは今後拡充予定です。皆様のお住まいの地域の情報の一助としてご活用いただけます。



編集後期

新型コロナウィルスの5類移行から数ヶ月が経過し、この夏は4年ぶりとなる各地域の祭りや花火大会など、様々なイベントが戻ってきたと実感する夏でした。一方、大雨など災害に遭われた全国の自治体もあります。柏の葉地域は、災害への備えに課題を抱えている地域でもあります。現状を地域住民の方にも認識頂き、近隣センター早期設置実現のために、動いていきたいと思います。

B 210mm

柏市柏の葉地域ふるさと協議会だより

広報 かしわのは

2023年10月発行



発行:柏市柏の葉地域ふるさと協議会 総務企画本部 <http://www.kashiwanoha-furukyo.jp/>
✉ fukukaicho2@kashiwanoha-furukyo.jp

We ❤️ Kashiwa

令和5年度の活動がスタートしています!

2023年5月21日(日)、さわやか千葉県民プラザにおいて柏の葉地域ふるさと協議会総会が開催されました。

昨年度は、新型コロナウィルスが終息しないことに加え、活動拠点となる近隣センターが未整備のため、活動に制約が生じてきました。そのような状況下ではありましたが、昨年11月26日には3年ぶりとなる「柏の葉音楽フェスティバル」を柏の葉地域ふるさと協議会として主催し、地域のこども園、小学校、中学校、高校が一堂に会する音楽イベントを、12月24日には「柏の葉クリスマス花火」を開催することができました。また、昨年度は柏の葉地域で初となる避難所開設訓練も実施し、柏の葉地域住民向けの講演会、地域での支えあい会議など、住みよい地域づくり推進のための活動を行ってまいりました。近隣の皆様のご参加、ご協力をいただきましてありがとうございました。

冒頭で報告いたしました、柏の葉地域ふるさと協議会総会では、令和5年度の事業計画及び予算などの各議案が承認され、同時に本年度の役員体制も決まり、活動を本格化しています。今年度も昨年に引き続き「柏の葉クリスマス花火」、「柏の葉音楽フェスティバル」の開催を予定し、地域住民主導での各種活動も本格実施していく運びとなっています。

令和5年度の主な活動計画について

- 地域の防災力および防犯体制の強化への取り組み
- イベントや環境意識を高めるための各種活動
- 高齢化社会対応、児童福祉対応の企画
- 広報誌（広報かしわのは）、HP、SNS等を用いた、柏の葉地域ふるさと協議会活動の発信
- 近隣センター設置場所、プラン策定、市との継続協議 など

本年度の柏の葉地域ふるさと協議会の事業計画、役員についての情報は、柏の葉地域ふるさと協議会ホームページに記載しております。右のQRコードからも閲覧可能です。



柏の葉地域ふるさと協議会 活動紹介

柏の葉地域ふるさと協議会は2020年10月1日に設立され、設立から3年が経過しました。当協議会では、地域における市民相互の交流と活動を通じて、地域の社会福祉の増進を図り、地域住民が住みよい地域づくりを推進すること観点から各種イベントの主催・支援をしております。ここ数年は、新型コロナウィルスの感染状況なども踏まえながら、各種活動を実施しています。今回、本誌では当協議会の活動の一部を紹介いたします。



柏の葉クリスマス花火

コロナ禍で様々な行事が自粛され、楽しみを奪われた子どもたちへのクリスマスプレゼント、また、コロナ禍対応に奮闘された医療関係者、エッセンシャルワーカーへの感謝の意を込め、2021・22年のクリスマスイブに「柏の葉クリスマス花火」を開催しました。今年度についても実施する方向で準備を進めています。2023年の詳細については決まり次第、お知らせいたします。



柏の葉音楽フェスティバル

柏の葉音楽フェスティバルは2019年から始まりましたが、新型コロナウィルス感染拡大の影響で2020・21年は開催できず、2021年11月26日に3年ぶりの開催となりました。当日は柏の葉中学校を会場とし、柏の葉こども園、柏の葉小学校、柏の葉中学校、柏の葉高等学校が参加しました。新型コロナウィルス感染拡大予防策として、参加児童・生徒の保護者1名のみと観客を制限しましたが、今年度は柏の葉地域に住む皆さんに広く声掛けをし、音楽を通じて小さなお子さまからご高齢の方まで、幅広い年齢層が楽しめ、近隣住民の方々との交流を深められるような地域イベントに成長させていきたいと考えています。



柏の葉支えあい会議講演会

2023年6月10日、柏の葉地域ふるさと協議会支え合い会議主催で「高層マンション群での多世代のつながりづくり」の演題で、地域住民向けの講演会を行いました。講演会では柏の葉同様に高層マンション群が多い武藏小杉地区から一般社団法人武藏小杉エリアマネジメントの方にお越し頂き、武藏小杉地区で行われている地域住民や市民活動団体、企業等と横断的な連携を図る事例、またマンションが多い地域での多世代のつながりを深めるための施策を紹介いただきました。



「避難所開設訓練」実施

2022年8月、柏の葉地域指定避難場所のうち、県立柏の葉高校のご協力をいただき、柏市、柏の葉地区災害対策本部員(仮)のご指導のもと、柏の葉地域ふるさと協議会傘下の7町会・自治会・管理組合で初の避難所開設訓練を実施しました。避難所開設訓練では、避難所としての立ち上げを住民主体で行う際の手順や条件、防災倉庫の場所や保管内容などを各町会・自治会・管理組合で確認・共有しました。柏の葉地域ふるさと協議会としても、大災害時に役立つと思われる防災機器・用品を購入、防災用備品として備蓄を進め、防災拠点となる近隣センター設置についても柏市と協議を定期的に行っています。



柏の葉地域でのラジオ体操への後援

2023年8月21日～25日の5日間、朝7時より千葉大学柏の葉キャンパス正門横広場にて、柏市青少年相談員連絡協議会(柏の葉中学区)、柏の葉小PTA主催により、地域住民を対象にした「かしわのは夏休みラジオ体操」が開催されました。柏の葉地域ふるさと協議会では参加賞としてクッキーを参加者に配布しました。現在、柏の葉三町会では、「みつばふれあいサロン・喫茶」が主催するラジオ体操が一年を通じて開催されています。ラジオ体操を通じて多世代間の交流が実現し、参加者たちは気持ちの良い朝のひと時を過ごしました。



Pick up!

今後の当協議会 主催&後援イベント

- 2023年11月 2日 テラスをてらそうフェスタ(柏の葉高校1年生探究学習の一環で開催) *後援
- 2023年11月25日 第3回柏の葉音楽フェスティバル(柏の葉小学校で開催予定) *主催
- 2023年12月24日 柏の葉クリスマス花火(開催予定) *主催

イベント・活動に興味を持って頂き、ご協力頂ける方を募集しております。ご興味のある方は右のQRコードから、柏の葉地域ふるさと協議会までお声がけ頂けますと幸いです。

